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U n  G r a n d  m é l a n g e  d ' e m o t i o n s

Le point  commun avec " J 'veux du sole i l " ,  l 'émot ion qui  nous étre int  en écoutant  la
détresse ,  la  colère ,  la  rés ignat ion mais  aussi  la  jo ie ,  le  courage ,  la  déterminat ion de
ces personnes dont  on se sent  tout  de sui te  proche.  Et  quel  f ina l  poignant  et
revigorant !
En sortant  du c inéma ,  j 'é ta is  bouleversée et  je  sentais  confusément une autre
émotion se mêler  à  ça sans vra iment  pouvoir  la  nommer .
Et  maintenant ,  quelques mois  p lus tard ,  je  sa is . . .  Je  me sentais  indignée.  " Indignez-
vous ! "  d isa i t  Stéphane Hessel . . .  C 'éta i t  b ien ça .  Ce f i lm a reboosté ma capaci té  à
m' indigner et  a  re lancé mon élan vers  l 'act ion c i toyenne.  Bref ,  un super cata lyseur
d 'énergie .  

SV

Zoom sur...

v u  e n  a v a n t - p r e m i è r e . . .

"Debout  les  femmes"  est  le  nouveau f i lm de
François  Ruf f in et  Gi l les  Perret  que
certa in .e .s  d 'entre nous ont  eu la  chance de
voir  en avant  première f in ju in au c inéma de
Taninges .
A nouveau ,  un f i lm qui  donne la  parole au
vécu.  La di f férence avec " J 'veux du sole i l "  ?
Ic i ,  ce sont  uniquement des femmes qui
par lent  de leur  quot idien au t ravai l .  Des
auxi l ia i res de v ie ,  des AESH (accompagnante
des é lèves en s i tuat ion de handicap) ,  des
agentes d 'entret ien . . .
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La bande-annonce et  des
extra i ts  sur  le  s i te  du
distr ibuteur Jour2fête 

Un dossier  de 4  pages en
pdf  sur  le  s i te  de François
Ruff in

p l u s  d ' i n f o s . . .

Sort ie  nat ionale :
Le 13  octobre

https://www.jour2fete.com/distribution/debout-les-femmes
https://drive.google.com/file/d/1EXwnU1wgvlprPI72k9xOd_-T2oWdj4cd/view


Rose-Marie Farinella, institutrice à l’école primaire de
Taninges, en Haute-Savoie, spécialisée dans l'analyse
des fake news.

Mallory Guyon, médecin généraliste, et Mireille
Méloche, mère, toutes deux membres du collectif
Coll’air pur qui dénonce et lutte contre la pollution ici
dans la vallée de l’Arve.

Lucile Marchal, auteure, compositrice, interprète. Son
dernier album Lucile Marchal and the Talking Trees,
est sorti en décembre 2020.

Flavie Melendez, infirmière, agricultrice fromagère à
la Ferme des Roches Fleuries.

Julia Virat, guide de haute montagne.

https://www.franceinter.fr/emissions/rendez-vous-place-du-
marche/rendez-vous-place-du-marche-du-lundi-26-juillet-
2021 

Relayé par NB
 

Zoom sur...
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p o r t r a i t s  d e  f e m m e s
e x c e p t i o n n e l l e s  d a n s  n o s  v a l l é e s

De Taninges à Chamonix, 6 interviews de femmes inspirantes

Rose, journaliste puis enseignante à Taninges et spécialiste de Fake News

L'émission la Place du marché de France Inter est passée cet été à Saint-Gervais-les-Bains pour interviewer 6
de nos héroïnes locales :

Dans les femmes qui m'inspirent, Rose-Marie Farinella
développe depuis 2014 des séquences pédagogiques pour
développer l'esprit critique des enfants et leur apprendre
à détecter les fake news en tout genre. Un travail
d'éducation et de sensibilisation essentiel, à commencer
dès le plus jeune âge: dès la cour de recré, les enfants de
8-10 ans sont déjà exposés à des vidéos qui parlent des
illuminati, des reptiliens, de la zone 51… Un travail à
continuer à tout âge, autant à l'école qu'à la maison et
dans son entourage !

Vidéo d'Hygiène mentale sur Rose
https://www.youtube.com/watch?v=__DVwG9oiuU&t=0s
et un article du Nouvel Obs.

NB

https://www.franceinter.fr/emissions/rendez-vous-place-du-marche/rendez-vous-place-du-marche-du-lundi-26-juillet-2021
https://www.youtube.com/watch?v=__DVwG9oiuU&t=0s
https://fr.wikipedia.org/wiki/Rose-Marie_Farinella
https://www.facebook.com/collairpur/
https://www.lucilemarchal.com/
https://www.fermedesrochesfleuries.fr/fr
https://www.julia-guide.com/
https://www.franceinter.fr/emissions/rendez-vous-place-du-marche/rendez-vous-place-du-marche-du-lundi-26-juillet-2021
https://fr.wikipedia.org/wiki/Rose-Marie_Farinella
https://www.youtube.com/watch?v=__DVwG9oiuU&t=0s
https://www.nouvelobs.com/rue89/rue89-nos-vies-connectees/20170109.RUE6109/hoax-l-instit-qui-apprend-a-ses-eleves-a-devenir-des-detectives-du-web.html
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INTERVIEW : Charlène Cardoso 
Le choix de la rupture

Bonjour, peux tu te présenter à nos lecteurs ? 
Je suis Charlène, j'ai 29 ans, j'ai une formation d'Ingénieur Hydrologue et je suis en reconversion pour créer une une
microferme pédagogique. Ma formation est un peu hybride entre un parcours universitaire (Master en Eau) et l'école
des Mines où j'ai étudié la gestion des crises et des risques liés à l'eau.

Pourquoi, à seulement 28 ans, tu décides de démissionner de la fonction publique, rompre avec tes études et te former
au maraîchage ?
L'eau a toujours eu une influence sur moi et j'ai pris conscience après mon bac, que c'est aujourd'hui un enjeu de société
majeur. Il faut préserver cette ressource et son milieu qui est fragile. C'est un bien commun, j'ai donc voulu intégrer
une collectivité pour travailler en ce sens: préserver, gérer, restaurer dans l'intérêt général. J'ai donc intégré le SM3A
(Syndicat Mixte d'Aménagement de l'Arve et ses Affluents) en Haute-Savoie à la fin de mes études et j'y suis restée 4
ans.

Pourquoi es-tu partie ?
J'ai vite déchanté car la ressource en eau que je considère être un bien commun, était bien trop politisée et source de
pouvoir. Il faut de la politique pour gérer un bien commun comme l'eau mais pas avec cette gouvernance trop
pyramidale. Le système tel qu'il est organisé ne permet pas une gestion collective de l'eau : seules quelques personnes
décident de grands projets sur l'eau, à huit clos dans un bureau, et s'assurent que cela passe "sans faire de vague".
L'avenir de l'eau c'est l'eau potable bien-sûr mais aussi l'agriculture, l'hydro-électricité, et chez nous... la neige de
culture. Et sur ce dernier point, il n'y avait même pas de débat, on ne doit surtout pas poser de question sur ça et encore
moins remettre en question le modèle. J'ai alors pris conscience que dans ce système, on allait finalement continuer à
exploiter les ressources jusqu'à la dernière goutte, sans se soucier de l'effondrement écosystémique qui menace
l'humanité.

Tu avais l'impression de perdre ton temps ?
Oui, je n'avais pas ma place, j'étais d'une part en sous capacité par rapport à mes connaissances, et d'autre part j'avais
l'impression d'être bâillonnée, et pire : de servir de caution écologique. "Ne vous inquiétez pas notre ingénieur
hydrologue a pris en compte cette problématique..." N'étant pas alignée, ni avec ce que je suis, ni avec ce que je vois
venir, c'est finalement mon corps qui m'a parlé en disant STOP et j'ai démissionné.

suite de l'interview…

Pour toi, est-ce que les institutions ont mal été pensées ?
L'institution n'est ni bonne ni mauvaise, c'est la manière dont les
décisions sont prises qui est obsolète. Il n'y a rien qu'à voir le taux
d'abstention qui a encore battu des records aux dernières élections :
il y a une vraie défiance envers l'appareil politique. Le pouvoir est
trop concentré et la gouvernance pose problème dans beaucoup
d'institutions publiques. Pour ma part, j'ai décidé de quitter le
navire car le capitaine n'allait selon moi, pas dans la bonne
direction. La croissance verte n'est pas la solution, mais plutôt un
argument pour continuer à perfuser un modèle qui est condamné.

12 septembre 2021, prise de parole lors de la randonnée contre le
projet de retenue collinaire à La Clusaz. En savoir plus 

https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-mercredi-30-juin-2021
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https://www.lemonde.fr/planete/article/2021/09/23/en-haute-savoie-un-projet-de-retenue-d-eau-seme-la-zizanie-a-la-clusaz_6095750_3244.html


Et ensuite ?
Parallèlement à cette prise de conscience, en mars 2020 (élections municipales), j'ai regardé les programmes des
équipes allant au second tour sur ma commune, à Annecy. J'ai envoyé un message à l'équipe de Réveillons Annecy en
leur indiquant que leur programme manquait d'ambition sur l'eau.
J'ai très vite été contactée pour aborder cette question de l'eau et j'ai rapidement intégré l'équipe de campagne entre les
deux tours (le deuxième tour s'étant exceptionnellement déroulé en juin).

Intéressant, mais là on va dire que la Gazèta est partisane, je ne pensais pas que cette interview allait nous mener là !?
Et même plus loin, je voulais que certaines idées soient également mises en avant aux élections départementales. J'ai
donc continué avec une autre équipe et c'est comme cela que je me suis retrouvée candidate aux élections
départementales sur la liste Réinventons la Haute-Savoie. Cela arrivait en même temps que ma démission de la
fonction publique.

Que tires-tu de cette expérience ?
J'ai vu que les leaders des autres partis ont commencé à reprendre une partie de notre programme et de notre
vocabulaire. Sur un plateau de télévision face à 3 autres candidats de liste, j'étais vraiment seule contre tous, j'ai voulu
porter la voix des jeunes en quête de sens qui souhaitent changer de modèle. L'écologie est devenue incontournable sur
la scène politique mais les élus actuels ne veulent pas entendre parler d'un autre modèle : « L'agriculture ? On est les
meilleurs ! le ski ? Bien sûr on va s'adapter...» Et pendant ce temps, les suffrages exprimés dans les urnes ne font que
chuter...

Bon et à 29 ans comment on voit l'avenir ?
Partagé ! Je vois un fossé se creuser entre deux mondes. D'un côté, un monde fait du tout-technologique, avec du
trans-humanisme, des big data, des pass sanitaires où tout pourrait être hyper contrôlé sous couvert d'une croissance
verte.
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…suite de l'interview

INTERVIEW : Charlène Cardoso 
Le choix de la rupture

De l'autre, un monde fait de gens choisissant la sobriété, avec une vie
post-croissance, et basant leurs rapports (à soi et aux autres vivants) sur
l'écoute et des valeurs comme la bienveillance, l'inclusion, l'empathie
etc. Des gens qui sont pleinement intégrés dans leur environnement et
qui cherchent à régénérer ce qui a été abimé.
Cela est assez mis en évidence dans le roman "La part caché du monde"
que je recommande vivement ! Il a été écrit par Eve Gabrielle et vient de
paraître aux éditions la Mer Salée.

Un dernier mot ?
Merci ! Merci à tous les gens qui s'engagent dans ce que vous appelez la
Transition. Merci à vous, qui passez du temps à relier les gens, à créer
des ponts, à informer. Il faut garder espoir vraiment ! Même si les
décideurs d'aujourd'hui semblent forts, ils ne sont finalement pas très
nombreux. Il y a une majorité silencieuse qui attend, qui suit le courant
dominant, mais qui se pose plein de questions et qui serait bien curieuse
de voir émerger toutes les alternatives qui grandissent en ce moment.

Interview par Jac E
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 Au programme : 
 - Les enjeux de la pollution de l'air 
 - Les mesures institutionnelles
 - Les mesures citoyennes et les capteurs citoyens
 - Exemples de campagnes de mesures associatifs

Inscription gratuite et obligatoire : https://lgrcivi.fne-apne.net/civicrm/event/info?reset=1&id=28 
relayé par AT

il a un rôle d’expertise technique et scientifique sur toutes les questions de
biodiversité terrestre, aquatique et marine ;
il donne son avis sur les projets de textes législatifs ou réglementaires
concernant ses domaines de compétences et sur les interventions
humaines en milieux naturels dans un objectif de protection des milieux et
des espèces (création d’espaces naturels protégés ou encore réglementation
relative aux espèces protégées, ou aux espèces invasives, etc.).

 Le Conseil national de la protection de la nature constitue dorénavant le conseil
national d’expertise sur la biodiversité : 

.
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Journée d’échanges et de formation sur la mesure de la qualité de l'air
VENDREDI 15 OCTOBRE 2021 DE 9H30 À 17H
EN FORMAT MIXTE: EN PRÉSENTIEL À
MONTPELLIER ET EN VISIO (LOGICIEL ZOOM)

Connaissiez-vous le Conseil national de la protection de la nature?

Donc, avant tout projet de construction d'un grande surface ou d'une route, l'exploitant doit déposer une étude d'impact
sur l'environnement. Malheureusement, ce Conseil bien que constitué d'experts (indépendants et bénévoles) n'a qu'un
avis consultatif et en cas d'avis défavorable, le bétonneur peut ensuite demander une dérogation au préfet qui aura le
dernier mot. Cependant, les avis du CNPN peuvent constituer une base de contestation solide pour les associations
environnementales. 

Source : "Quand ça dérange, on déroge" Le Canard Enchaîné du 8 septembre 2021 page 5
relayé par SV

Webinaire "Eau et neige artificielle"
Quels sont les effets du changement climatique sur la disponibilité de
l’eau en montagne ? Comment concilier demande en eau pour les divers
usages dans les stations de ski ? Quels sont les impacts sur notre
environnement et les avancées technologiques du secteur de la neige
artificielle ?

Scientifiques, gestionnaires de domaines skiables, services de l’État et
associations nous permettront de comprendre et d’approfondir ces enjeux
et ces problématiques. Citoyens, élus, techniciens, bénévoles… venez
échanger avec les intervenants.

Plus d'info sur le programme >> cliquer ici 
Pour s'inscrire à l'évènement >> cliquer ici  

JEUDI 14 OCTOBRE
DE 9H30 À 16H30

relayé par AT

https://civicrm.fne.asso.fr/sites/all/modules/civicrm/extern/url.php?u=91423&qid=12974976
http://www.avis-biodiversite.developpement-durable.gouv.fr/bienvenue-sur-le-site-du-cnpn-et-du-cnb-a1.html
https://www.fne-aura.org/evenement/webinaire-eau-et-neige-artificielle-2/
https://www.fne-aura.org/evenement/webinaire-eau-et-neige-artificielle-2/
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScymhzhC1sgCyHu0Y07RrL3LmHz1L3N_886PfA_CWRO3wqHZA/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScymhzhC1sgCyHu0Y07RrL3LmHz1L3N_886PfA_CWRO3wqHZA/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScymhzhC1sgCyHu0Y07RrL3LmHz1L3N_886PfA_CWRO3wqHZA/viewform


 0663168752

berangerebertela@hotmail.com

                
     

                
      Une recyclerie, c'est quoi?

Une recyclerie est une structure du réemploi qui collecte

sélectivement certains objets ou matériaux en vue de leur

réusage, c'est-à-dire une nouvelle utilisation, une deuxième vie,

pour une fonction différente de celle prévue initialement.

               Profondément attachée à la nature et convaincue que notre lien intime avec elle est vital, j’ai fait le
choix de m’engager à ma manière.

Portée par le projet d’une recyclerie (Id cube/Innovales 2021) et soucieuse de l’importance de limiter nos
déchets et de minimiser la perte de matières encore utilisables, j’ai ouvert une boutique/atelier en mai dernier
dont le but est de mettre en valeur la seconde main, de sensibiliser sur l’influence de nos actes d’achat,
d’augmenter l’impact social et de limiter l’impact environnemental.
 
Le concept, c’est de donner une seconde vie aux meubles et objets et aux matières qui sont délaissées ou
oubliées. De favoriser les circuits courts et de retrouver de l’authenticité dans des achats uniques et originaux :
meubles revalorisés, objets vintages, vaisselle ancienne, upcycling, créations originales d’artisans locaux axés
sur la réutilisation de matières ou l’éco conception.
 
Je souhaite également organiser des ateliers créatifs et des évènements afin que ça devienne un lieu de partage
et d’échanges.

Bérangère Bertela

Atelier by EOS à La Roche sur Foron
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É C O N O M I E  S O C I A L E  E T  S O L I D A I R E
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https://www.facebook.com/atelierbyeos/
mailto:berangerebertela@hotmail.com
https://fr.wikipedia.org/wiki/Recyclerie
https://fr.wiktionary.org/wiki/utilisation
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http://www.giffre-en-transition.fr/2021/09/21/1ere-ag-de-giffre-en-transition-19-10/
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           Dans le contexte sanitaire que nous vivons, voire subissons pour certains, j'ai
l'impression que les débats d'opinion sont remplacés par une pensée unique. Des
petites voix s'élèvent pourtant ça et là.

Et même si ces voix sont différentes, même si l'on ne partage pas le fond du message qu'elles portent, la
démocratie n'est-elle pas l'idée de rendre possible qu'elles puissent exister et de défendre le fait qu'elles
puissent s'exprimer?

        Qui es-tu ? 
Je suis Josyane, Lorraine d'origine, je suis arrivée en Haute-Savoie à l'âge de 21 ans après des études de secrétariat de
direction. J'ai effectué pas mal de petits boulots dans l'hôtellerie, mais également dans la restauration puis en tant
qu'aide soignante (sans diplôme) avant de reprendre des études d'infirmière à l'âge de 30 ans grâce à ce dernier emploi. 

        C'est beau de reprendre ses études et de choisir une nouvelle voie pour être plus en accord avec ce que l'on est, et
ensuite ?  
Et bien oui, je me suis vraiment fait plaisir dans ce métier, mais pourtant dès le début, j'avais l'impression qu'il me
manquait une dimension dans ce nouveau métier.
  

       Une dimension humaine ?
Oui, comme un manque dans l'enseignement, une dimension du soin incomplète. Une approche plus holistique de
l'Humain. Alors, petit à petit, je me suis formée à coté de mon métier d'infirmière: réflexologie, massage, soins
énergétiques, mais aussi cosmétiques...

        Cette dimension du soin plus humain, tu as pu la mettre en pratique dans ton métier ?
Oui, j'ai eu la chance d'exercer rapidement cette profession en Suisse. Et de l'autre coté de la frontière, l'humain est
plus respecté, je pense, on n'est pas seulement constituer de chair et d'os.

      Pourtant, comme des milliers de soignants aujourd'hui, tu vas abandonner ce métier ?
Oui, les conditions se sont dégradées petit à petit sur le HUG, d'abord par l'arrivée progressive de l'informatique (en
2005) et la nécessité de transmettre des mesures, des rapports, ... qui prennent du temps et qui te laissent moins de
temps pour les patients. Puis, en 2019, est apparu le PTP, le Plus de Temps Patients, les mots ont alors pris un autre
sens, nous sommes passés dans mon service de gériatrie de 6 à 8 patients par infirmière, avec des soins de plus en plus
lourds, avec plus de matériel à gérer et moins d'aide. Le temps s'est accéléré et j'ai commencé à me blesser.

       Le COVID est venu accélérer le phénomène ?
Non, au contraire, en Suisse, nous avons eu plus de moyens humains, avec le renfort de militaires et d'intérimaires, on
s'est sentis soutenus, avec, je trouve, le retour de cette dimension humaine dans mon métier. Ca m'a fait du bien,
mais aujourd'hui, nous sommes revenus sur une charge de travail par infirmière identique à 2019. J'ai l'impression de
ne plus être infirmière mais de pratiquer des soins infirmiers.

        C'est cela qui t'amène à quitter ton emploi ?
Oui, il y a en effet des signaux qui m'interpellent: un patient s'est excusé de me déranger parce qu'il me voyait courir
partout alors qu'il avait besoin de moi, c'est absurde, je suis d'abord là pour eux ! Plus récemment, je m'occupais d'une
petite mamie qui devait sortir de notre service car elle avait remonté la pente. Je reviens deux jours plus tard, elle était
retournée en soins intensifs, son état s'étant brutalement dégradé. En cherchant un peu les causes, j'ai appris qu'elle
s'était faite vacciner. J'y vois une relation possible, mes collègues pas forcément. Et je sais que l'on allait imposer la
vaccination aux patients de mon service, cela est devenu pour moi inacceptable.

Penser autrement
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        Donc tu préfères partir ?
Oui et par la petite porte, j'ai 58 ans, je vais pouvoir prendre ma pré-retraite en Suisse. Je pense continuer de travailler
en France grâce à mes formations, mais j'ai d'abord besoin de me poser un peu.

       Un besoin de refaire le plein d'énergie ? 
Oui, j'ai l'impression que le système va imploser par sa déshumanisation. J'ai besoin de sortir de cette matrice, de ce
système qui a peur. Et la peur est la vibration la plus basse.

Interview par JAC E.

D É M O C R A T I E  E T  C I T O Y E N N E T É
suite de l'interview ...

LA GAZÈTA OCTOBRE 2021 P A G E  1 1

Mobilisation d'associations contre l'industrialisation
des forêts les 16 & 17 octobre

 Pendant ce temps, loin des ministères, la résistance s’organise. Partout en France, des hommes et des femmes, des
collectifs et des associations s’activent, inventent des alternatives et défendent les forêts. Le temps est venu d’unir ces
forces, pour faire front commun contre l’industrialisation des forêts !
Le week-end du 16 et 17 octobre, nous invitons chaque association et collectif d’habitant.e.s à organiser une action
localement sur son territoire. Pour que le plus grand nombre puisse y participer à sa manière, avec son élan et son
énergie, nous nous donnons un cadre d’action non-violent ce qui n’exclut pas les actions de désobéissance civile.
Nous ferons résonner ces luttes au même moment sous un même cri de ralliement. Contre leur industrialisation et
leurs grands projets inutiles, nous montrerons les forces de nos alternatives et défendrons le maintien d’un service
public forestier digne de ce nom ! Nous appelons aussi à ce que cesse l’exploitation forcenée des travailleurs de la
forêt, bûcherons, débardeurs et de tous les auto entrepreneurs taillables et corvéables.
Nous invitons chaque groupe et ou collectif à nous contacter et à se présenter pour que nous puissions en amont
répertorier leur mobilisation sur une carte interactive en nous écrivant à l’adresse :
pourdesforetsvivantes@riseup.net

Sources : https://www.canopee-asso.org/lappel-pour-des-forets-vivantes-unissons-nous/
et https://sosforetfrance.org/index.php/appel-pour-des-forets-vivantes/

Relayé par SV

 Les forêts sont riches, diverses, complexes, bref : vivantes. Mais l’industrie aimerait les transformer en
monocultures d’arbres bien alignés, faciles à récolter, maîtrisés. Le gouvernement ne s’y oppose pas, il
assume : « une forêt, ça se cultive, ça s’exploite ». 

Toujours à propos des forêts...
Voici un documentaire diffusé dans l’émission “réseau
d’enquête” sur France 3 en avril et toujours en ligne sur
YouTube (52 mn).
Le film aborde les grandes problématiques de la forêt
Française.
La forêt couvre 31% du territoire français et, contrairement à
une idée reçue, sa superficie ne diminue pas mais progresse
de 10% par an. Son exploitation est devenue un véritable
enjeu industriel qui suscite toutes les convoitises et génère
beaucoup de désaccords, parfois très violents. Les coupes
rases cristallisent toutes les tensions.

Relayé par SV
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q u i  o n t  e n v i e  d e  p a r t a g e r / é c h a n g e r
q u i  c u l t i v e n t  o u  a i m e r a i e n t  c u l t i v e r  d e s  l é g u m e s ,  d e s  f r u i t s ,  o u  a u t r e s  p l a n t e s  d a n s  l a
V a l l é e  d u  G i f f r e

J a r d i g i f f r e  e s t  u n  c o l l e c t i f  l o c a l  q u i  a  p o u r  o b j e c t i f  d e  f a c i l i t e r  l e s  é c h a n g e s  e n t r e  j a r d i n i e r s   
( g r a i n e s ,  p l a n t s ,  m a t é r i e l ,  f r u i t s  e t  l é g u m e s ,  e x p é r i e n c e s ,  c o n n a i s s a n c e s ,  t e r r a i n ,  e t c . . . ) .

C e  c o l l e c t i f  s ' a d r e s s e  a u x  f a n s  d e  j a r d i n a g e  n a t u r e l  :

V o u s  p o u v e z  v o u s  i n s c r i r e  e n  r e m p l i s s a n t  l e  f o r m u l a i r e  d e  c o n t a c t  e n  b a s  d e  p a g e :
h t t p s : / / j a r d i g i f f r e . b l o g s p o t . c o m / 2 0 2 1 / 0 4 / j a r d i - g i f f r e . h t m l

C e l a  v o u s  p e r m e t t r a  d e  r e c e v o i r  l e s  l e t t r e - i n f o s  p a r  m a i l  ;  v o u s  s e r e z  é g a l e m e n t  i n v i t é  à
r e j o i n d r e  l e  g r o u p e  s u r  l e  r é s e a u  " T e l e g r a m "  p o u r  p o u v o i r  s u i v r e  l e s  é c h a n g e s  a v e c  l e  g r o u p e
( a p p l i c a t i o n  q u i  s ' i n s t a l l e  s u r  P C  o u  s u r  s m a r t p h o n e ).

S i  ç a  v o u s  d i t ,  v o u s  p o u v e z  r e m p l i r  u n  q u e s t i o n n a i r e  q u i  d o n n e r a  v o t r e  " p r o f i l "  d e
j a r d i n i e r . è r e  e t  p e r m e t t r a  d e  m i e u x  c o n n a i t r e  l e s  a s p i r a t i o n s  e t  i d é e s  d e  c h a c u n .
h t t p s : / / d o c s . g o o g l e . c o m / f o r m s / d / e / 1 F A I p Q L S d E H f 7 y w 9 p S z t y _ c O F t D 4 q T t G 5 Z K H P C 0 Z Y B _ B 0 S
k a V V P Z _ 9 d w / v i e w f o r m ? u s p = s f _ l i n k

E n  c a s  d e  p r o b l è m e  p o u r  r e m p l i r  l e  q u e s t i o n n a i r e ,  c o n t a c t e z - n o u s  :  j a r d i g i f f r e @ g m a i l . c o m

R e l a y é  p a r  N B
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Collectif JardiGiffre Échange, partage et potagers !

F l o r e n c e ,  e n t r e  c l a v i e r  e t  p o t a g e r  !

I n i t i a t r i c e  d e  c e  c o l l e c t i f  a v e c
P a s c a l ,  F l o r e n c e  m a î t r i s e  a u t a n t
l ' i n f o r m a t i q u e  q u e  l a  g r e l i n e t t e  !

L e  b l o g  d e  J a r d i ' G i f f r e  e s t  u n e  d e
l e u r s  n o m b r e u s e s  i n i t i a t i v e s ,  à  l a
s u i t e  d u  P a c t e  p o u r  l a  T r a n s i t i o n  à
S a m o ë n s ,  n o t a m m e n t  s u r  l e  g r o u p e
a g r i c u l t u r e  e t  a l i m e n t a t i o n .  C e t t e
a n n é e ,  i l s  s e  s o n t  l a n c é s  d a n s  u n
g r a n d  p o t a g e r  a u - d e s s u s  d u  B é r o u z e
( S a m o ë n s ) .

T e l s  d e  d i s c r e t s  c o l i b r i s  q u i  f o n t
l e u r  p a r t ,  i l s  o n t   a u s s i  s i m p l e m e n t
p r o p o s é  d e s  é t a g è r e s   d e v a n t  c h e z
e u x  p o u r  f a c i l i t e r  l e s  t r o c s  d e
p l a n t o n s  o u  e n c o r e  p a r t a g é  l e u r s
r e c h e r c h e s  s u r  l e s  p o t a g e r s  d e s
a n c i e n s  :  
h t t p s : / / j a r d i g i f f r e . b l o g s p o t . c o m / p / p
a t r i m o i n e - l o c a l . h t m l

N B
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Une appli ludique et humanitaire 
Apprenez et financez le PAM plutôt que CandyCrush ou DuoLingo !
F a c e  a u x  g r a v e s  c r i s e s  a l i m e n t a i r e s ,  l e  P A M  ( p r o g r a m m e  a l i m e n t a i r e  m o n d i a l  d e  l ' O N U )  a  l a n c é
u n e  a p p l i  ( g r a t u i t e )  q u i  p e r m e t ,  e n  r é p o n d a n t  à  d e s  q u e s t i o n s  d e  r e m p o r t e r  d e s  " g r a i n s  d e  r i z " .
L ' a p p l i  e s t  e n t i è r e m e n t  f i n a n c é e  p a r  l a  p u b l i c i t é  s u r  l e  s i t e .  C e s  g r a i ns  d e  r i z  s o n t  e n s u i t e
d i s t r i b u é s  p a r  l e  b i a i s  d u  P A M  a u x  p o p u l a t i o n s  d a n s  l e  b e s o i n .

LA GAZÈTA OCTOBRE 2021

N a n c y  R o m a n ,  
D i r e c t r i c e  d e  l a  D i v i s i o n

C o m m u n i c a t i o n  e t  P a r t e n a r i a t s
s e c t e u r  p r i v é  d u  P A M .

     F r e e r i c e  i n v i t e  l e s
j o u e u r s  à  t e s t e r  l e u r s
c o n n a i s s a n c e s  d e  m a n i è r e
l u d i q u e  a f i n  d ’ a i d e r  c e u x
q u i  s o u f f r e n t  d e  l a  f a i m .

E t  b i e n  d ' a u t r e s  c a t é g o r i e s  d e  q u i z  l u d i q u e s ,  à
r e t r o u v e r  e n  l i g n e  o u  e n  t é l é c h a r g e a n t  l ' a p p l i  :

h t t p s : / / f r e e r i c e . c o m

L B

https://freerice.com/
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Nouveaux Consos
Entendu sur France Inter
https://www.franceinter.fr/emissions/carnets-de-
campagne/carnets-de-campagne-du-mardi-07-septembre-
2021  

Mission : Vous aider à réduire facilement l’impact de votre
consommation

Grâce au Score Carbone, vous pouvez comparer les
centaines (voire milliers) de produits existants et choisir en
un clin d’oeil le produit qui vous convient le mieux, et qui
convient le mieux à la planète !
En favorisant les produits les plus responsables lors de vos
achats, vous encouragez les fabricants et les distributeurs à
proposer des produits meilleurs pour tous !

https://www.nouveaux-consos.fr/
 

Nouveauté à la STEP de Morillon : 
récupération des huiles alimentaires
La STEP est bien plus qu'une Station d'Épuration comme nous
l'avons appris lors de la visite guidée de la Fête des Possibles.
Au-delà de gérer le tout à l'égout des communes voisines, la
STEP est aussi un lieu de transformation des biodéchets sur
place, plutôt que de les apporter à la déchetterie qui va ensuite
les expédier hors du territoire.
 
Tout le monde peut y apporter ses biodéchets alimentaires ou
verts…
… et venir récupérer du compost !

NOUVEAUTÉ : Bac pour vos huiles alimentaires (à simplement
déposer avec leur contenant)

https://www.facebook.com/mairieverchaix/posts/350951356586200  
NB

Le Score Carbone : Une note de A à E
Comparez les produits selon leurs émissions de CO2, et choisissez facilement les moins polluants
(notés A). Ce score évalue l'ensemble du cycle de vie : matières premières, fabrication, emballage,
transport, utilisation, fin de vie... Toutes ces étapes génèrent du CO2 et sont donc prises en
compte dans notre Score Carbone !

Un score exclusif et indépendant
Développé et proposé exclusivement par Nouveaux-Consos, 
à partir de méthodes d'analyse et de données scientifiques de référence.

Entretenez et réparez vos appareils
L'entretien est essentiel ! Chez Nouveaux-Consos nous souhaitons vous encourager à consommer
de manière plus raisonnée afin de réduire votre empreinte environnementale. C'est pour cela que
nous vous conseillons de bien entretenir vos produits pour prolonger leur durée de vie. 

Relayé par SV

https://www.nouveaux-consos.fr/
https://www.nouveaux-consos.fr/score-carbone
https://www.nouveaux-consos.fr/
https://fete-des-possibles.org/rdv/visite-et-discussion-autour-de-la-step-station-depuration/
https://www.facebook.com/mairieverchaix/posts/350951356586200
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Enquête CCMG Mobilité
On vous en parlait déjà en septembre, une enquête mobilité pour mieux comprendre les pratiques et les besoins est  lancée sur
l’ensemble du territoire par l’intermédiaire d’un questionnaire en ligne.
Cette étude s’adresse à tous : habitants, touristes, excursionnistes, actifs… sans distinction d’âge.
Faites part de vos habitudes et attentes en matière de déplacements en répondant à l’enquête en ligne sur : 
https://siapartners2.typeform.com/to/TIz9Fvob
L’enquête est anonyme. Répondre au questionnaire ne prend que 3 minutes !

Relayé par NB

Atelier Couches Lavables en visio
MERCREDI 13 OCTOBRE de 9h à 11h

Besoin d'informations sur les couches lavables ? 
Inscrivez-vous vite à la prochaine réunion qui se déroulera en
visioconférence. Les codes vous seront transmis par mail suite à votre
inscription au 04 50 63 48 73 ou adt@grandannecy.fr !
https://www.facebook.com/events/668117210551126/?ref=newsfeed

Cliquez ici pour consulter un blog 100% couches lavables : 
https://couches-lavables-et-compagnie.com/

La crèche des p'tits bouts à Taninges utilise des couches lavables depuis
2013 !

 AT

Le collège de Taninges a participé au challenge mobilité du 21 septembre
Le mardi 21 septembre, la Région Auvergne-Rhône-Alpes a lancé sa 11e édition du Challenge Mobilité. 
Le but ? Après avoir inscrit son établissement, inciter le personnel à venir au travail ce jour-là autrement que seul dans sa
voiture. Le collège Jacques Brel de Taninges a décidé de tenter l'expérience et s'est donc inscrit au Challenge.
Il est difficile de faire un bilan de l'expérience auprès des élèves et la plupart prennent le car scolaire pour venir au collège.
Parmi le personnel, certains sont venus à pied ce jour-là ou à vélo ou ont covoituré et ont apprécié l'expérience.
Heureusement, la météo était avec nous! Pour d'autres, il est plus difficile d'envisager un déplacement sans voiture pour de
multiples raisons bien compréhensibles (horaires, distance...). L'inscription du collège a été un peu tardive car nous étions
tous dans notre organisation de rentrée jusque là et la visibilité de l'événement a été moindre. Il y a bien eu un message aux
personnels et aux parents par le biais de l'ENT mais nous n'avons eu aucune affiche ou aucun flyer pour diffuser l'information.
Cependant, nous renouvèlerons sans doute l'opération l'année prochaine et peut-être que d'ici là, nous aurons des pistes
cyclables qui nous sécuriserons sur notre trajet.

SV

Et à Samoëns :

https://siapartners2.typeform.com/to/TIz9Fvob
https://www.facebook.com/events/668117210551126/?ref=newsfeed
https://couches-lavables-et-compagnie.com/?fbclid=IwAR00w7yfE2I7saeZrPuIjGiyDxG_PhZezu2rQqJxDUj3Q7k4PvWAV-2CQtM
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Les ateliers Savoirs et Saveurs « Santé Sans Modération »
C’est l’histoire de deux amies, Laura et Audrey, devenues naturopathes après presque 3 ans de

formation. Durant ces nombreuses heures assises sur les bancs de l’école (1350 pour être exact), elles
ont pu étudier de près la complexe mécanique naturelle qu’est le corps humain. Mais aussi

comprendre les mécanismes de nombreux troubles et explorer les techniques naturopathiques,
véritable boite à outils multifonction du Naturopathe. 

Mais qu’est-ce que la Naturopathie ? 

Reconnue comme médecine traditionnelle occidentale
par l’OMS (Organisation Mondiale pour la Santé), cette
pratique complémentaire (et non alternative vous diront
elles) repose sur une approche globale de la santé.
Ainsi l’individu est pris dans tous ses aspects, oh combien
importants, à savoir, physique, émotionnel et social. Un
véritable trio inséparable nous permettant d’être. Ceci,
dans le but de comprendre la personne, pointer du doigt
la cause du problème pour pouvoir y répondre au mieux.
Vous l’aurez compris, le but n’est pas d’agir sur le
symptôme, mais plutôt sur la cause, afin que l’effet soit
durable... 

Mais comment y parvenir ? Grâce au rééquilibrage d’un ensemble de facteurs physiques et émotionnels. Le
naturopathe est donc comme un conducteur qui permet de remettre / maintenir le corps sur le bon rail, et
oui le corps est capable de s’auto-guérir, encore fait-il lui en donner les moyens

Mais pourquoi les ateliers ? Car même si la plupart des
gens s’intéressent à leur santé, la démarche d’aller en
consultation naturopathique peut être jalonnée de
nombreux questionnements : pour quoi, pour qui,
comment, avec qui, où ? C’est là que Laura et Audrey
ont décidé de rendre accessible la naturopathie, sans
complexe et sans chichi ! Ainsi sont nés les ateliers,
durant ce bel été 2021 !

C’est en véritable « éducatrices de santé » qu’elles ont
décidé de partager leurs connaissances du corps
humain et d’aborder un aspect santé souvent mis de
côté voire oublié de la prise en charge classique : la
prévention. 
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suite de l'article ...

Plus précisément :

Quand ? 
Chaque premier mardi du mois, de 19h à 22h.

Où ? 
Dans le cadre cosy du salon de Thé « Les Petits
Sablés », aux Gets (peut se faire dans un cercle
privé, sur demande)

Quoi ? 
Un thème santé et bien-être différent à chaque
atelier. Une présentation simple du
fonctionnement du corps, qui se veut ludique et
agréable (promis c’est possible, à en écouter les
premières participantes). Suivie d’une partie
pratique dédiée à la préparation / confection de
recettes simples, faciles à refaire chez soi. Sans
oublier, la dégustation et le moment de partage
qui viennent ponctuer la soirée. Tout ça dans une
ambiance décontractée bien entendu !

Quelques exemples de thématiques : 
Bien dans mon ventre / Spécial Immunité avant
l’hiver / Huiles essentielles et DIY / Foie et Detox /
Prévenir le surmenage saisonnier / Avec ou sans :
gluten, laitage, viande… / L’alimentation au fil
des saisons / Gérer son poids physique et mental
/ L’importance de l’hydratation / Plantes
médicinales, pique-nique et randonnée / Quand
l’apéro rime avec santé 

Pour en savoir plus : 
www.healthymountains.fr 

&
https://acharrier-naturopathe.fr/

Ce sont donc des parenthèses ludiques mêlant l’aspect théorique vulgarisé du fonctionnement du corps, à
l’aspect pratique d’astuces simples à mettre en place au quotidien. Tout ça, pour que la mécanique bien huilée
du corps puisse surmonter les éventuels petits grains de sable qui viendraient l’enrayer.

http://www.healthymountains.fr/
http://www.acharrier.naturopathe.fr/
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 Aujourd'hui en France, une femme sur huit
risque de développer un cancer du sein au cours
de sa vie. Chaque année, 54 000 nouveaux cas
sont détectés et près de 12 000 femmes en
décèdent. 

Depuis 1994 en France, Octobre Rose est une
campagne annuelle qui permet de sensibiliser le
grand public au dépistage du cancer du sein, la
première cause de mortalité par cancer chez les
femmes, et de récolter des fonds pour la
recherche médicale et scientifique. 3.3 millions
d'euros ont été reversés à la recherche et 60
projets de recherche sont soutenus depuis 2004.

Des initiatives comme des courses, des ventes aux
enchères, des collectes de soutien-gorge et
d'autres événements sont organisés pour
permettre de récolter des fonds au profit de la
recherche médicale et scientifique. Des
campagnes de dépistages gratuits ou à prix
réduits sont également proposés à travers la
France. L'intégralité des fonds levés pendant cette
période sont entièrement reversés aux
associations qui aident et accompagnent les
personnes atteintes du cancer ainsi qu'à la
recherche.  

Relayé par SV

OCTOBRE ROSE
Chaque année en octobre, la campagne de lutte contre le cancer du sein organisée par l'association Ruban
Rose propose de lutter contre le cancer du sein en informant, en dialoguant et en mobilisant. 

Source : https://sante.journaldesfemmes.fr/fiches-maladies/2565846-octobre-rose-2021-paris-association-
course-odyssea-actions-ruban-date-don-logo/

https://www.montagnesdugiffre.fr/actualites/a-vos-agenda-une-marche-rose-solidaire-organisee-le-24-octobre/
https://sante.journaldesfemmes.fr/fiches-maladies/2565846-octobre-rose-2021-paris-association-course-odyssea-actions-ruban-date-don-logo/
https://sante.journaldesfemmes.fr/fiches-maladies/2565846-octobre-rose-2021-paris-association-course-odyssea-actions-ruban-date-don-logo/
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Lectures féministes: 

les coups de coeur de la Gazèta!

Pour ce mois d'octobre rose, nous avons mis les femmes à l'honneur. Il est non seulement question de
mettre en avant des femmes remarquables, mais aussi de parler d'histoires, de vécus. Quelques lectures
inspirantes...
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Dans chaque tome, quinze portraits
drôles et sensibles de femmes qui ont
inventé leur destin.
Guerrière apache ou sirène
hollywoodienne, gardienne de phare ou
créatrice de trolls, gynécologue ou
impératrice, les Culottées ont fait voler
en éclat les préjugés. 

SV

Une plongée dans l'univers intriguant et oppressant

d'un village de la Nouvelle-Angletterre durant l'hiver

glacial de 1691/1692, une immersion dans

l'obscurantisme et l'histoire des Etats-unis. Une affaire

de "sorcière" qui d'après certains historiens a

indirectement conduit aux principes fondateurs des

Etats-Unis. "La sorcellerie de Salem a été le roc sur

lequel la théocratie s'est brisée". George Lincoln Burr.

Une histoire qui fait écho aujourd'hui au courant

philosophique et politique de l'Ecoféminisme et de sa

critique radicale du patriarcat. 

Aux Editions DARGAUD de Thomas Gibert (2018). 
Jac E.

de Victoire Tuaillon
Un livre très complet tiré du podcast du même nom (produit par Binge Audio).
Dans chaque épisode, la journaliste Victoire Tuaillon " parle en profondeur d’un
aspect des masculinités contemporaines avec un·e invité·e ". 

LB 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Th%C3%A9ocratie
https://fr.wikipedia.org/wiki/George_Lincoln_Burr
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Lectures féministes: 

les coups de coeur de la Gazèta!
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"Symbole subversif de la révolte féministe, la figure de la sorcière est de retour, 
prête à questionner nos choix, notre rapport au monde, à la nature, au corps, à la
sexualité, à la rationalité... Sages-femmes, guérisseuses, femmes de pouvoir...
les sorcières ont osé défier l'ordre établi. "

Odile CHABRILLAC 
Edition Pocket Evolution.

Oui, elles sont de retour et alimentent aujourd'hui la pensée écoféministe... 

Et vous Madame, quelle sorcière êtes-vous ? Êtes-vous prêtes par la lecture de ce
livre à une introspection qui vous mènera peut être sur des chemins différents ou
tout simplement  sur votre chemin et non celui que l'on a choisi pour vous.

JAC E.

HUBERT et ZANZIM

Edition Glénat

Pendant la Renaissance, en Italie, Bianca est promise à Giovanni.

Transmise depuis des générations par les femmes de sa famille, Bianca a

hérité d'une « peau d'homme » lui permettant de devenir un homme,

appelé Lorenzo, quand elle la revêt.

Une BD marquante qui questionne notre rapport au genre et à la sexualité.

Un gros coup de cœur!                     
                       

                       
                    A

T

Ok, ce livre est écrit par un homme, joker ! Mais qu'est-ce que ça fait du

bien d'entendre Ben Nevert et ses invités échanger de façon décomplexée

et très intime autour de la masculinité, sur >> sa chaine Youtube 

Alors évidement, je ne peux que vous encourager à découvrir son livre.

Parce que pour atteindre l'égalité et vivre dans une société ou genre ne

rime pas avec privilèges, nous avons tous.tes besoin de nous questionner

et déconstruire nos croyances.

LB

https://www.youtube.com/watch?v=7pH9Q5k9CQo&list=PLH1SyFoozaf0FfYpnJzGje9oFKYvR_5oh&ab_channel=BenN%C3%A9vert


Apprenez à faire des produits cosmétiques 100% nature à base de végétaux pour nettoyer, protéger, nourrir et réparer
la peau : des conseils, recettes, lecture d’une étiquette de cosmétique pour identifier les produits de synthèse, des
tisanes drainantes et les ingrédients nécessaires pour réaliser soi-même ses produits cosmétiques. Réalisation d’un
sérum précieux pour protéger et nourrir la peau.

Public adulte, 40€/personne
Sur inscription avant le 27/10

Plus d'infos sur : https://www.ville-la-grand.fr/evenement/la-beaute-au-naturelle-2/

Créée début 2020, l'association RELIEF est implantée dans une ancienne usine de décolletage devenue lieu de
production artistique et de programmation culturelle avec 300 m2 intérieur et 1500 m2 extérieur. Cet espace
polyvalent mettra en place et à disposition des ateliers, un espace d’exposition, une scène, une cuisine et un bar, un
espace multifonction et un jardin. 

 

Relayé par NB
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Atelier: La beauté au natur’elle
SAMEDI 30 OCTOBRE 2021 DE 10H À 12H

Conférence : Les plantes sorcières
Venez voyager dans l’histoire au cœur des plantes sorcières et

découvrir, qui sait, la recette de l’immortalité ?!
 

Public adulte, conférence gratuite
Sur inscription avant le 16/10

relayé par AT

JEUDI 21 OCTOBRE 2021 DE 18H À 20H

Plus d'infos sur: https://www.ville-la-grand.fr/evenement/conference-les-plantes-sorcieres/

RELIEF - Projet d'espace artistique à Cluses
RELIEF entre tiers-lieu et friche culturelle, se veut être un espace
collaboratif, artistique et culturel de compétences diverses et en constante
mutation. Cet espace promeut une forte cohésion à la fois artistique,
culturelle, sociale et territoriale. Les deux artistes, Johanna Perret et
Rémi Dal Negro qui sont à l’origine du projet RELIEF souhaitent créer et
partager à travers cette initiative, un endroit qui s’interroge sur les
modalités de communs artistiques et culturels pour plus de solidarité, de
coopération, d’éthique et d’accessibilité avec les publics, habitants,
citoyens et touristes présents dans les environs.

Quoi de neuf au Moulin de Carra, à Ville-la-Grand ?

https://www.ville-la-grand.fr/evenement/la-beaute-au-naturelle-2/
https://www.facebook.com/projetRELIEF
https://www.instagram.com/projetrelief/
https://www.ville-la-grand.fr/evenement/conference-les-plantes-sorcieres/


Cette collecte permet de combler un manque de produits secs.
Cette année, elle aura lieu les 26, 27, 28 Novembre 2021. Le tri de celle-ci commencera le samedi 27 et se
poursuivra le dimanche 28 pour une durée indéterminée (variable en fonction de la récolte et du nombre de
bénévoles). A noter qu’elle dure généralement 2 semaines.
Des bénévoles sont donc activement recherchés à Samoëns pour les magasins et pour le tri de l’après collecte
à Cranves-Sales. 

N’hésitez pas à contacter l’association pour plus d’informations, entre 9h et 14h du lundi au vendredi :
Téléphone : 04.50.87.56.50
E-Mail : ba740.communication@banquealimentaire.org 

La Banque Alimentaire tient à remercier les Hauts-Savoyards qui se mobilisent pour cette collecte depuis 24
années.

Vous suggériez l'utilisation de Wetransfer pour partager des documents, perso j'utilise de plus en plus Swisstransfer.
Ils se disent plus écolos (serveurs en suisse et non au fin fond de l’Europe comme wetransfer), et plus éthiques (pas de
pub, vie privée, etc). On peut également dans la version gratuite y mettre plus de volumes fichiers et pour une durée
plus longue (c'est contradictoire avec le côté écolo, selon l'usage).
https://www.swisstransfer.com/fr

Voilou, bonne journée à vous. :-)

Retour de Damien sur l'édito de septembre: "Lire la Gazèta en réduisant la pollution numérique"

La parole est à vous !
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Envoyez-nous vos textes, dessins, petites 
 annonces ou autres! à:
contact@giffre-en-transition.fr

LA GAZÈTA OCTOBRE 2021

Recherche de bénévoles pour la prochaine collecte de la Banque Alimentaire

Les médiathèques font du "click and collect" pour ne laisser personne à la porte
Pour permettre aux personnes ne disposant pas de pass sanitaire d'emprunter des ressources, les médiathèques de
Samoëns, Taninges et Cluses ont mis en place des services "Drive" ou "Click and collect". Vous retrouverez toutes les
indications à suivre pour rechercher, réserver et emprunter des ressources ci-dessous. 
NB: Il faut avoir une carte d'abonné aux différentes médiathèques pour emprunter.

Samoëns: 
Toutes les informations sur >> http://www.samoens-biblio.fr/crbst_3.html

Taninges: 
Catalogue en ligne: https://mjctaninges.fr/bibliotheque-cyberespace/catalogue-de-la-bib/
Retrait des ouvrages à l’atelier sur rendez-vous (04.50.34.36.25) ou par mail : bibtaninges@orange.fr

Cluses: 
Catalogue en ligne:  http://www.mediatheques-cluses.fr/recherche/avancee/statut/reset
Retrait des ouvrages à l’Atelier sur rendez-vous par mail (mediatheque@cluses.fr) ou par téléphone (04 50 98 97 63).

sondage: La Gazèta en version papier
 pour ou contre?

Que pensez-vous d'imprimer la Gazèta? Faites-nous part
de votre ressenti en répondant à ce sondage (1 min')
https://form.dragnsurvey.com/survey/r/6610744e

« Les valeurs du féminin, 

si longtemps bafouées, 

puisque attribuées au sexe inférieur, 

demeurent les dernières chances de 

survivance de l’homme lui-même. »

1972
Françoise
d’Eaubonne

mailto:ba740.communication@banquealimentaire.org
https://www.swisstransfer.com/fr
mailto:contact@giffre-en-transition.fr
http://www.samoens-biblio.fr/crbst_3.html
https://mjctaninges.fr/bibliotheque-cyberespace/catalogue-de-la-bib/
mailto:bibtaninges@orange.fr
http://www.mediatheques-cluses.fr/recherche/avancee/statut/reset
mailto:mediatheque@cluses.fr
https://form.dragnsurvey.com/survey/r/6610744e


L ' a u t r e  h a n g a r  e s t  i m m e n s e  e t  l ' i m p r e s s i o n  y  e s t  e n c o r e  p l u s  t r o u b l a n t e  :  i l  n ' e s t  é c l a i r é
q u e  p a r  q u e l q u e s  " f e n ê t r e s "  c r e u s é e s  d a n s  l a  t ô l e  o u  l e  b é t o n  e t  p a r  d e s  b r a s i e r s  q u i
l ' e m p l i s s e n t  d e  f u m é e s  b l e u t é e s .  U n  g r o u p e  d e  V i e t n a m i e n s  a s s i s  s u r  d ' i m p r o b a b l e s
c a n a p é s  e n  s k a ï  f a i t  c e r c l e  a u t o u r  d ' u n  r é c h a u d  b r i c o l é  :  u n e  m a r m i t e  p o s é e  s u r  u n e
c a r c a s s e  d e  c a d d i e .  U n e  f e m m e  s e  l è v e  :  " A u j o u r d ' h u i  :  v e r y  go o d " .  T o u t  l e  m o n d e  s o u r i t .
U n  a d o  e s t  t o r s e  n u  :  i l  a  c h a u d  ?  D e s  c o r d e s  à  l i n g e  s o m m a i r e s  s o n t  t e n d u e s  e n t r e  l e s
g r o s  p o t e a u x  d e  f o n t e .  D a n s  u n e  m i n u s c u l e  t e n t e ,  t r o i s  o r a n g e s  e t  u n  o i g n o n  n ' a t t e n d e n t
p l u s  p e r s o n n e .  D e s  f i l s  é l e c t r i q u e s  s e r p e n t e n t  s u r  l e  s o l ,  u n  a m a s  d e  d é c h e t s  e t  d e  v i e u x
v ê t e m e n t s  s e  c o n s u m e  à  p e t i t e s  f l a m m e s ,  d e s  c o u v e r t u r e s  d e  s u r v i e  l a n c e n t  d e s  é c l a i r s
d o r é s  d a n s  l a  p é n o m b r e .  S id é r a n t . . .  D e h o r s ,  d e u x  j e u n e s  V i e t n a m i e n s ,  q u i  n e  p a r l e n t
q u e  l e u r  l a n g u e ,  s e  t o u c h e n t  l e s  b r a s  e t  l a  p o i t r i n e  p o u r  s i g n i f i e r  q u ' i l s  o n t  f r o i d .  P a r  l e
t r u c h e m e n t  t é l é p h o n é  d ' u n  i n t e r p r è t e ,  o n  l e u r  a n n o n c e  u n  d é p ô t  d e  v ê t e m e n t s  l e  l u n d i
s u i v a n t .  Q u a n d  ç a  ?  C ' e s t  q u a n d  l u n d i  ?

La parole est à vous !
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Migrance : chapitre 4 et fin
( su i t e  d e  l ' e x t r a i t  p u b l i é  d a n s  l a  G a z è t a  d e  s e p te m b r e )

D a n s  n o t r e  v e r t u e u x  h e x a g o n e ,
o n  s ' e m p a i l l e  s u r  l e  c a r a c t è r e
r a c i s t e  d ' u n  l i v r e  o u  d ' u n e
c h a n s o n .  O n  p o u r r a i t  a u s s i
s ' i n t e r r o g e r  s u r  c e  q u e  r e c è l e
d ' i g n o r a n c e ,  d ' i n d i f f é r e n c e ,  d e
d é f i a n c e ,  d e  s u s p i c i o n ,  d e
m é p r i s ,  l a  s i t u a t i o n  d e s  m i g r a n t s
s u r  l e  l i t t o r a l  n o r d i s t e .  " Q u e
M é d e c i n s  d u  M o n d e  d o i v e
i n t e r v e n i r  e n  F r a n c e ,  j e  n e  p e u x
m ' y  f a i r e ,  c e  n ' e s t  p a s  n o r m a l ,
d é c l a r e  e n c o r e  D i a n e  L e o n ,
r e p r é s e n t a n t e  d e  l ' O N G .  L e s
a u t o r i t é s  t r a i t e n t  l a  p r é s e n c e  d e s
e x i l é s  c o m m e  u n e  s i t u a t i o n
d ' u r g e n c e  a l o r s  q u e  c e l a  d u r e
d e p u i s  t r e n t e  a n s .  O n  n e  s e
s o r t i r a  p a s  d e  c e t  é t a t  d e  n o n -
d r o i t  t a n t  q u ' u n  d i s p o s i t i f  d e
r é p i t ,  d ' h é b e r g e m e n t
t e m p o r a i r e ,  d ' é c o u t e ,
d ' o r i e n t a t i o n  e t  d e  s o i n  n e  s e r a
p a s  o r g a n i s é  à  l e u r  i n t e n t i o n " .

C e  s o i r ,  l e s  a s s o c i a t i o n s  n ' o n t
p l u s  u n e  s e u l e  t e n t e  d i s p o n i b l e  ;
d e s  h o m m e s ,  p e u t - ê t r e  d e s
f e m m e s  e t  d e s  e n f a n t s ,
d o r m i r o n t  s o u s  l e  t o i t  d e s  a r b r e s
a u  P u y t h o u c k . . .

 
B E R T R A N D  V E R F A I L L I E

R e l a y é  p a r  M R

Flash de dernière minute !



Atelier la beauté au
natur'elle Moulin de Cara

Ville-la-Grand - 10h-12h - infos

agenda

LA GAZETA MAI 2021

30
SAMEDI

OCTOBRE

“Frères voyageurs” Poésie
en musique Mino Faïta
Médiathèque Samoëns – 20h - infos

Webinaire FNE
Eau et neige artificielle 

Zoom - 9h30-16h30 - infos

14
JEUDI

OCTOBRE
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22
VENDREDI

OCTOBRE

24
DIMANCHE

OCTOBRE

23-25
OCTOBRE

Marche rose solidaire
Lac de Morillon

Mélan/Samoëns - départ 10h - infos

21
JEUDI

OCTOBRE

Conférence les plantes de
sorcières Moulin de Cara

Ville-la-Grand - 18h - infos

Samoëns
Rencontres Bien Être

Bois aux Dames - Gratuit à 50€ - infos

L a  G a z è t a  n ° 5
R é d a c t e u r s / r e l a y e u r s / r e l e c t e u r s  :  A n a ï s  T . ,
G i l l e s  C . ,  J a c  E . ,  N o r a  B é r i o u ,  L o l a  B o n d o i s ,
M é l a n i e  R o u s s e l  e t  S y l v i e  V e y e r .

C C - B Y - S A  G i f f r e  e n  T r a n s i t i o n
c o n t a c t @ g i f f r e - e n - t r a n s i t i o n . f r

V a l l é e  d u  G i f f r e ,  7  s e p t e m b r e  2 0 2 1

Sam. - Lundi

14
JEUDI

OCTOBRE

Répar'café
Taninges

Local Brouette - 17h-20h - infos

Porte ouverte
Projet Relief

Cluses - Dès 12h - 3€ - infos

Formation Zoom
Mesure qualité de l'air
Sur inscription – 9h30-17h - infos

15
VENDREDI

OCTOBRE

VISIO atelier
couches lavables

Sur inscription – 9h-11h - infos

13
MERCREDI

OCTOBRE

13
MERCREDI

OCTOBRE

Sortie Nationale du film
Debout les femmes !

Sortie nationale - bande-annonce 

2
SAMEDI

OCTOBRE

Mieussy Patrimoine
Courts-métrages G. Perret 

Mieussy, Salle des Fêtes - 20h - infos 

8
VENDREDI

OCTOBRE

Festival du film vert

Toute la France - infos

14
JUSQU'AU

OCTOBRE

Assemblée Générale 
Giffre en Transition

Salle du Foyer Samoëns - 19h30 - infos
19
MARDI

OCTOBRE

Conf'-spectacle Conseils …
pour consommer mieux

L'Atelier, Cluses - 19h - Sur résa - infos

22
VENDREDI

OCTOBRE

Bourse aux Skis

Taninges - infos

16-17
Week-End

OCTOBRE

https://www.ville-la-grand.fr/wp-content/uploads/2021/07/Programme-Moulin-de-Carra-Automne-2021-web2.pdf
http://www.giffre-en-transition.fr/
https://www.prazdelys-sommand.com/fete-et-manifestation/sortie-fabrication-de-cabanes-mieussy/
http://www.samoens-biblio.fr/crbst_9.html
https://www.fne-aura.org/evenement/webinaire-eau-et-neige-artificielle-2/
https://www.montagnesdugiffre.fr/agenda/octobre-rose/
https://www.ville-la-grand.fr/wp-content/uploads/2021/07/Programme-Moulin-de-Carra-Automne-2021-web2.pdf
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